

16

# Clausura del Año Europeo del Envejecimiento Activo y de la Solidaridad Intergeneracional

El 21 de noviembre tuvo lugar la clausura del Año Europeo del Envejecimiento Activo y de la Solidaridad Intergeneracional en un acto celebrado en la Sala de la Corona del Edificio Pignatelli de Zaragoza (España), sede del Gobierno de Aragón, y que contó con la participación de Ana Mato, ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad del Gobierno de España.

Texto | Redacción de Enlace Fotos | M<sup>a</sup> Ángeles Tirado Cubas



Cristina Gavín, directora del Instituto Aragonés de Servicios Sociales, Juan Manuel Moreno, secretario de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Ricardo Oliván, consejero de Sanidad, Bienestar Social y Familia de Aragón y César Antón, director general del Imserso.

La jornada, convocada bajo el lema "Participación de las personas mayores en la toma de decisiones", estuvo organizada por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad y el Imserso, para cerrar el Año Europeo del Envejecimiento Activo y de la Solidaridad Intergeneracional, que en España ha estado organizado por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad a través del Imserso, que en su programa oficial ha contado con más de 44 actividades a lo largo de

todo el año. En ellas han participado ONG, asociaciones y numerosas instituciones públicas y privadas.

## Apertura y conferencia principal

La apertura de la jornada corrió a cargo del secretario de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Juan Manuel Moreno, acompañado por el director general del Imserso, César Antón Beltrán, el consejero de Sanidad, Bienestar Social y Familia de Aragón, Ricardo Oliván, así como por

Cristina Gavín, directora del Instituto Aragonés de Servicios Sociales.

El secretario de Estado llamó la atención sobre la evolución demográfica de España, pues ocasionará, efectos importantes en el modelo laboral o en de protección social.

Por su parte el director general del Imserso, César Antón Beltrán, destacó que *"tenemos que ser conscientes de que cuanto antes se empiece el envejecimiento saludable mejor, y que cuanto antes*



*empecemos a cuidarnos mejor, y que la sociedad debe comenzar a ver el envejecer como una situación de normalidad”.*

La conferencia principal de la jornada corrió a cargo del director ejecutivo del “Centro europeo de investigación y políticas del bienestar social”, Bernd Marin, quien centró su intervención en el tema “Haciendo realidad una sociedad para todas las edades: papel de las personas mayores en la toma de decisiones”. En el comienzo de su intervención destacó la importancia de colaborar estrechamente con la Comisión Europea, para a continuación afirmar que *“hay que convertir en realidad una sociedad para todas las edades y la función que desempeñan las personas mayores en la toma de decisiones”*. Se refirió Bernd Marin a un estudio realizado por el centro europeo que dirige, en colaboración con la Comisión Europea de la Naciones Unidas, en 27 países de Europa, en el que se han estudiado cuatro dimensiones del envejecimiento activo, *“la primera —señaló Marin— es la participación en el trabajo remunerado y la incorporación al mercado laboral”* otro factor de estudio es *“la contribución en el mundo del voluntariado y la participación política, y la tercera dimensión es la capacidad de llevar una vida independiente y autónoma”*. Para finalizar y a modo de conclusión afirmó Bernd Marin que *“mientras vivimos no tenemos que dejar de aprender, mientras mantengamos nuestra curiosidad por aprender estaremos vivos”*.

### Presentación de los trabajos realizados por expertos en participación social

Con motivo del Año Europeo se crearon diferentes grupos de expertos en materia de participación con la finalidad de realizar trabajos en torno al envejecimiento activo y la solidaridad intergeneracional, cuyos resultados fueron presentados en una mesa coordinada por el secretario



Bernd Marin, director ejecutivo del “Centro europeo de investigación y políticas del bienestar social” durante su intervención.

general del Imsero, Francisco Ferrándiz Manjavacas.

El estudio “10 propuestas para fomentar el liderazgo de las personas mayores” fue presentado por el director comercial de EULEN, Alfredo Bohórquez y por Felipe Martín de la Junta Directiva de CEOMA; por su parte, Fernando Abad, fundador

de la Fundación Empresa y Sociedad, presentó “100 ideas sobre empresa y envejecimiento activo”; y por último, la directora gerente de la Unión Democrática de Pensionistas (UDP), Paca Tricio, se encargó de la presentación de “Doce causas para el 2012”, *“por el respeto a la figura de las personas mayores en la sociedad”*.

### La clausura

En el acto de clausura la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, afirmó que con la celebración de este Año Europeo del Envejecimiento Activo y de la Solidaridad Intergeneracional, *“hemos conseguido poner en valor la importancia del envejecimiento activo, estimulando el intercambio de ideas entre personas de todas las edades y creando conciencia en contra de la discriminación por razón de edad”*.

Fomentar la participación, y la prevención de situaciones de dependencia asociadas al envejecimiento están entre los objetivos del Estatuto del Mayor, cuyo borrador ha presentado la ministra. Se trata de



Ana Mato, ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

- 18 *“una guía para la elaboración de las políticas públicas orientadas a promover un envejecimiento saludable y a prevenir situaciones de dependencia”.*

El documento incluye diez áreas de actuación prioritaria del Gobierno en relación con las personas mayores: la atención sanitaria, la economía, los servicios sociales, las relaciones familiares e intergeneracionales, la formación, la actividad laboral posterior a la jubilación, la participación

activa en la sociedad, los aspectos ético-jurídicos, la igualdad de oportunidades y las personas mayores en el medio rural.

La ministra afirmó que *“queremos asegurar una atención sanitaria cada vez mejor, cada vez de mayor calidad, optimizando la coordinación con unos servicios sociales de calidad”*, para lo que *“vamos a aprovechar toda la experiencia y capacidad de que disponemos para crear, por primera vez, en España un espacio socio-sanitario”*.

En su intervención Mato trasladó un mensaje de cercanía a los mayores *“sé del esfuerzo extraordinario que estáis haciendo y quiero reconocerlo públicamente en este acto”* puesto que *“en un tiempo tan complicado como el que nos ha tocado vivir, os estáis convirtiendo una vez más en el principal apoyo de las familias, jóvenes y no tan jóvenes, que lo están pasando mal”*.



## Concurso de viñetas “Mucho por aportar, mucho por compartir”



Para dar a conocer la importancia de la participación de las personas mayores en la sociedad y la riqueza de sus aportaciones, el Imsero, con motivo del Año Europeo del Envejecimiento Activo y de la Solidaridad Intergeneracional, convocó el Concurso de viñetas “Mucho por aportar, mucho por compartir”, destinado a todas las personas de cualquier edad interesadas en los motivos centrales del Año Europeo.

Al convocar este concurso el Imsero se planteó tres objetivos que deberían reflejar las viñetas presentadas. En primer lugar, reflejar la importancia de la parti-

cipación de las personas mayores y sus aportaciones a la sociedad, en sus distintos ámbitos de vida; asimismo, deberían valorar la riqueza de las aportaciones de las personas mayores, basadas en sus conocimientos y experiencias; y por último, destacar las relaciones positivas entre generaciones en los diferentes ámbitos de participación.

En la Jornada de Clausura del Año Europeo, Ana Mato, Ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, acompañada por la presidenta del Gobierno de Aragón, Luisa Fernanda Rudí, entregaron los premios a los autores y auto-

ras de las viñetas seleccionadas por el jurado designado al efecto, y que son los siguientes:

- **Primer premio:** a la viñeta titulada **“Abuela transformer”** realizada por Araceli García Romero.
- **Segundo premio:** a la viñeta titulada **“Monumento a nuestros mayores”** realizada por Miguel Sánchez Brenes.
- **Tercer premio:** a la viñeta titulada **“Abuela te necesito”** realizada por Laura Velasco Vázquez.
- **Mención especial:** a la viñeta **“Juntos volamos mejor”** realizada por Nerea Gabantxo Maguregi.
- **Mención especial:** a la viñeta **“Dejémosles transformar el mundo. Ya”** realizada por Pascual Moreno Redríguez.

Además, se ha reconocido un **Premio Especial** a la mejor viñeta infantil a la titulada: **“Superabuelos”** realizada por Cristina Vázquez Fernández.